

**Rabbin Haïm TORJMAN**

## ***L'EDUCATION EN QUESTION***

Une des plus grandes difficultés de l'existence est, sans aucun doute, le problème de l'éducation des enfants. Nombreux sont ceux qui se heurtent et qui se sont heurtés à cette problématique, notamment durant la période où la personnalité de l'enfant émerge, où l'égo se manifeste dans toute son acuité, où les turbulences de l'adolescence deviennent les cauchemars des parents.

Le Rav ZYLBERSTEIN, dans son Sefer Alénoù Lechaveah, nous enseigne que le secret de l'éducation réside depuis le berceau. Nous devons avoir en tête que l'enfant ne restera pas indéfiniment sous nos ailes : arrivera le jour où les oiseaux prennent leur envol de ce nid doux. Durant la période du berceau, l'image de sa mère et de son père a été présente de façon constante sans avoir un contact avec le monde extérieur ou presque pas. L'amour et l'affection que ses parents lui prodiguent sont les seuls liens qui le relient à ce monde. Mais progressivement, le voici qu'il part à la découverte de son corps, de ses jeux, parfois il ne se préoccupe plus de leur présence, de leur attention, tout au moins durant quelques instants. Toutefois, dès que son attention, son souci des jouets se terminera, il portera à nouveau son regard sur ses parents, il tendra les mains afin d'être cajolé par ceux qui lui ont donné la vie. Chers parents, sachez que le moment opportun unique de l'existence où vous pouvez transmettre un message, des images inoubliables, sont celles du berceau. Dès l'instant, où votre enfant fait ses premiers pas, n'ayez pas peur qu'il tombe et qu'il se fasse mal. En effet, un ange le tient de ses deux mains et le protège afin que rien ne lui arrive.

La plus grande crainte est celle où l'enfant ne comprend pas pourquoi ce monde si fragile est impossible pour ses petites mains de pouvoir le saisir. Ceci peut être la première épreuve de la vie de croire qu'il ne peut rien faire sans ses parents car le jour où il grandira et qu'il attendra une main tendue il ne la trouvera peut-être pas, alors la peur, l'angoisse et la souffrance risque d'être son lot. Attention à la surprotection, attention aux caprices que font nos bambins : répondre trop rapidement, trop facilement à leur attente est un danger pour la vie future car il ne comprendra pas que la société ne réponde pas à ses volitions, à ses caprices, à ses exigences.

Cette société de consommation, ce souci de donner à nos enfants ce que nous n'avons peut-être pas eu dans notre enfance, n'est pas toujours la meilleure solution. Il nous reste beaucoup à faire mais nous avons une responsabilité historique vis-à-vis des prochaines générations. Tentons d'assurer notre mission, notre vocation pour que demain soit meilleur qu'aujourd'hui.